

# PASOS A DAR PARA IR DE CAMPAÑA AL CHAD

## **República del Chad:**

Es un país de extrema pobreza, que en el IDH (Índice de Desarrollo Humano) ocupa el puesto 187 de 189.

En el último censo eran 17.345.380 habitantes y para ellos había 1.197 médicos, 4.245 enfermeros-comadronas y 108 farmacéuticos. No conozco el número de Dentistas...

El PIB per cápita es de 614 dólares al año, siendo en España 27.000 dólares.

**El Hôpital Universitaire Le Bon Samaritain**, es un hospital de los Jesuitas con 180 camas, una Facultad de Medicina, una Escuela de Enfermería y de él dependen varios Centros de Salud. Es un hospital de referencia en el país, pero dada la situación socio-sanitaria existente, es un hospital con muchas carencias si lo comparamos con los nuestros.

**AMPED** es una ONG catalana, bajo cuyo amparo nos desplazamos sanitarios españoles, desde el año 2010. En la última campaña que realicé en noviembre de 2021, coincidí con 2 técnicos belgas, que pusieron totalmente a punto 2 gabinetes de Dentistas, listos para su uso según me informaron.

No sé si existe algo de material quirúrgico para el trabajo dental, pero me imagino que los Dentistas-voluntarios deberían viajar con un mínimo de material, anestésicos...

**Dentista-voluntario:** Si alguien se anima a cooperar con ese país tan deprimido y con esas personas tan necesitadas, nos pondríamos en contacto con el P. Rodrigue TAKOUDJOU, médico, sacerdote jesuita, Vicedecano de la Facultad y Director de la Escuela de Enfermería, el cual nos daría toda la información necesaria. Es una persona de mucho peso en el Hospital y habla perfectamente el español.

El idioma que se aconseja allí es el francés y algún sanitario local o estudiante de medicina hace además de traductor al árabe, para entenderse con bastantes pacientes.

Quizás también podría valer el inglés, si se consigue traductor local para ese idioma, pero eso habría que consultarlo.

El alojamiento y manutención, es en el propio hospital y corre de su cuenta. Los gastos de desplazamiento corren a cuenta del sanitario-voluntario.

Respecto a la seguridad en el país, se trata del centro de África...pero si se actúa con sentido común, es un país seguro.

## **PASOS A DAR, para viajar al Chad**

1.-Tener el **Pasaporte** con al menos 6 meses de validez. Aconsejable llevar además siempre encima, una **Fotocopia** de la hoja en la que está la foto en el Pasaporte.

2.-**Vacunas en regla. Ir a Sanidad Exterior** (cerca de la estación de ferrocarril)

3.-Hacer un **Seguro de Viaje**. El de AMA es bueno. La última campaña fui con un seguro de Mutua Médica, que para los médicos es gratuito.

4.-Pedir en las oficinas del Colegio, el **Certificado de Idoneidad Profesional**. Es gratuito.

5.-Pedir en el Colegio un **Seguro de Responsabilidad Civil Profesional para el ejercicio en África**, durante esos días. Lo hace AMA o Mutua Médica.

6.-Registrarse a través de Internet, en “**Viajero Ministerio de Asuntos Exteriores y Cooperación**”, para que sepan que estarás en el Chad esos días.

7.- Llevar **5 Fotos de Carnet**

8.-Conseguir el **Visado**. Se haría a través de la ONG AMPED o de la Agencia CAP270. Yo hablaría con ellos.

9.-Llevar un **Certificado de “Ordre de Mission”**. Con nombre y 2 apellidos y DNI, lo hace la ONG AMPED. Indica que vas bajo su amparo. Yo hablaría con ellos.

10.-Si llevas material, medicinas...para dejar allí, llevar un **Certificado de Donación, del material Sanitario-quirúrgico** que llevas en las maletas. Ese lo hace la ONG AMPED.

11.-**Certificado de Aceptación por parte del HU Le Bon Samaritain** de tu colaboración allí y de **que os alojaréis allí**. Yo hablaría con ellos.

12.-**Certificado de que llevas en tu maleta, material quirúrgico-sanitario para poder trabajar allí**. Lo hace la ONG AMPED.

13.-El vuelo ida y vuelta, **Málaga-París-Yamena-París-Málaga, cuesta unos 1000 Euros y el Visado unos 200.**

14.-**La estancia y manutención es gratuita**. En el propio hospital. Te recoge en el aeropuerto para llevarte al destino, un vehículo del hospital. Lo mismo a la vuelta, te llevan hasta el aeropuerto.

15.-En su momento, te pondría en **contacto con el P. Rodrigue, sacerdote jesuita y médico**, con mucha fuerza en aquel hospital, que habla perfectamente el español y te informaría del material exacto existente en las Consultas de Dentista.

Creo que es todo. Una buena dosis de optimismo y ganas de trabajar, seguro que ya las llevarías...

Julio Rodríguez de la Rúa, médico-voluntario.